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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Хатанге состоялся День руководителя 
Ежемесячный День руководителя в сельском поселении Хатанга провел исполняющий 

обязанности руководителя администрации поселения Евгений Бондарев. Основным вопросом 
повестки дня стала подготовка предприятий поселения к работе в осеннее-зимний период и 
отопительному сезону 2012–2013 годов. Об этом сообщает управление общественных связей 
администрации Таймыра. 
  Плановые направления в работе предприятия на предстоящий период – ремонт и 
замена значительной части труб водо- и теплоснабжения, текущий ремонт водозабора, 
ремонтные работы по жилищному фонду. 

Помимо этого, будут осуществляться ремонтные работы в котельных села Хатанга. В 
котельной №1 заменят транспортер удаления золы и шлака, дымососы и другие механизмы. 
В котельных №3 и №5 проведут ремонт котлов. Также запланирован ремонт 5-ти дизель-
генераторов в поселках. В Каяке отремонтируют 2 котла и заменят два насоса на менее 
мощные, в связи со значительным снижением количества потребителей. 
  В части жилищного фонда в селе Хатанга запланирована замена стояков, ремонт 
подъездов, дверей и другие работы. В селе предусмотрен снос 2-х ветхих зданий и установка 
2-х детских площадок во дворах домов и спортивной площадки перед зданием детско-
юношеской спортивной школы села Хатанга. 

В настоящее время основное направление деятельности предприятия – подготовка 
дизель-генераторов к работе в осенне-зимний период. Планируется ремонт 2-х аварийных 
ДЭС, замена ряда кабельных линий, профилактика и ремонт трансформаторов. Также будет 
обновлено наружное освещение: укреплены опоры, заменены провисшие участки проводов и 
сгоревшие лампочки. В ходе совещания обсуждался вопрос благоустройства села Хатанга – 
установка беседок, скамеек и урн на набережной села Хатанга в летний период. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Речной фасад» продолжат украшать  

5 июня Глава города Алексей Дьяченко провел рабочее совещание, темой которого 
стало продолжение начавшихся в минувшем году преобразований привычного облика 
главной площади города, связанных с реализацией проекта «Речной фасад». В совещании 
приняли участие руководитель Администрации Дудинки Сергей Батыль,  его заместители, 
специалисты комитета ЖКХ, отдела архитектуры.  

Директор муниципального предприятия «КБУ» Антон Чечёткин, которое берёт на себя 
работы по благоустройству правой части Набережной, представил детали реализации 
проекта. В течение июня нынешнего года будут выполнены планировка нескольких участков 
склона, укрепление их и отсыпка плодородным грунтом, мощение прогулочных дорожек и 
площадки рядом со зданием Таймырского краеведческого музея, с последующим 
размещением скамеек.  

Глава Дудинки, оценив состояние реконструированных в прошлом году участков 
Набережной после схода снежного покрова как вполне удовлетворительное, поручил 
устранить деформации брусчатки, обновить лакокрасочное покрытие перил ограждения и 
малых архитектурных форм, оперативно подготовив «Речной фасад Дудинки» к массовому 
мероприятию в честь Дня России.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Все больше жалоб от горожан поступает на качество горячей воды в домах  
Все больше жалоб от горожан поступает на качество горячей воды в домах. По словам 

жильцов, горячая вода из крана течет мутная, серого оттенка, с характерным запахом. Это 
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может быть поводом для получения перерасчета, отмечают специалисты Роспотребнадзора, 
но при определенных условиях. «Я рекомендовал бы жильцам, обеспокоенным качеством 
горячего водоснабжения, обратиться с заявлением в Роспотребнадзор с просьбой взять на 
анализ пробы воды. Если подтвердится, что по показателю мутности она действительно не 
соответствует нормам, то заключение специалистов будет поводом для обращения в 
управляющую компанию. По сути, подача воды, не соответствующей нормам, является по 
стороны управляющих компаний услугой ненадлежащего качества и не должна быть 
оплачена. Но, повторюсь, претендовать на перерасчет можно только по соответствующему 
заключению специалистов Роспотребнадзора», - отметил Алексей Бульдин, ведущий 
юрисконсульт филиала ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Красноярском крае» в 
городе Норильске. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Нижегородский теплоход" построил для "Норильского никеля" второй ледокольный 
буксир 

ОАО "Нижегородский теплоход" (крупнейший региональный производитель судов 
технического назначения) спустил на воду второй буксир ледокольного класса проекта TG04M 
"Портовый-2", который судоверфь построила для ОАО "ГМК "Норильский никель", ¤говорится 
в сообщении завода. 

Ледокольный буксир предназначен для выполнения рейдово-маневренных работ в порту 
Дудинка. Головное судно серии "Портовый-1" было поставлено для эксплуатации в 
Заполярный транспортный филиал ОАО "ГМК "Норильский никель" в сентябре 2009 года. Он 
успешно заменил в составе вспомогательного флота компании буксир 1969 года постройки. 
"Портовый-2" также придет на смену отслужившему свой срок предшественнику. 

"Портовый-1" стал первым речным буксиром нового поколения, построенным для работы 
на внутренних водных путях РФ за последние 10 лет. Буксир "Портовый-2" построен с учетом 
внесения проектантом - ЗАО "Морское инженерное бюро" - модернизаций в проектную 
документацию. 

Судно предназначено для выполнения буксировочных, кантовочных операций с помощью 
якорно-швартовной буксирной лебедки. Район плавания - водные бассейны и устьевые 
участки рек с морским режимом судоходства. Эксплуатация судна возможна с высотой волны 
не более 2 метров. 

ПРАЙМ. 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В крае активно готовятся к зиме 

Министр ЖКХ края Андрей Резников на заседании правительства Красноярского края 
рассказал об итогах отопительного сезона и подготовке к зиме 2012–2013 годов. 
Отопительный сезон завершен в 54-х муниципалитетах, кроме северных территорий. Об этом 
сообщает краевое Министерство жилищно-коммунального хозяйства. 

 Отопительный период 2011–2012 годов удалось пройти в штатном режиме, аварийных и 
чрезвычайных ситуаций не зафиксировано, все происходившие нештатные ситуации на 
объектах жизнеобеспечения устранялись в нормативные сроки и не повлекли нарушения 
условий жизнедеятельности населения. Министр ЖКХ отметил, что во многом это 
обусловлено принятием масштабной программы по модернизации ЖКХ. 

 В 2012 году по итогам анализа состояния инженерной инфраструктуры, количества 
порывов и нештатных ситуаций на сетях, а также качества предоставляемых населению 
коммунальных услуг, решено при подготовке к зиме приоритет отдать проектам по 
водоснабжению и водоотведению. По поручению губернатора края принята концепция 
мероприятий до 2020 года по обеспечению населения водой питьевого качества. Это 
актуальная для региона тема: только 85% жителей обеспечены водой питьевого качества. 
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Многие населенные пункты, особенно небольшие, никогда не имели воды, в части других 
вода не соответствует требованиям по санитарно-химическим и микробиологическим 
показателям. 

 В этом году в Енисейске, ЗАТО Солнечный, селе Сухобузимское, поселке Миндерла 
Сухобузимского района и Дудинке запланировано строительство водопроводных и 
канализационных сетей. 

 Кроме проектов по модернизации объектов коммунальной инфраструктуры, для 
исключения возможных аварийных и чрезвычайных ситуаций, повышения надежности 
функционирования инженерных систем за счет средств краевого бюджета планируется 
замена и реконструкция более 50 км инженерных сетей, ремонт 26 котельных с заменой и 
ремонтом котлов, ремонт 18 водозаборных сооружений и водонапорных башен на объектах 
инженерной инфраструктуры в 60 муниципальных образованиях края. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Инвестиционным "раем" в Красноярском крае стал Туруханский район  

В правительстве Красноярского края составили рейтинг территорий региона по 
наибольшему притоку инвестиций. 

Больше всего средств в 2011 году привлек Туруханский район. На него пришлось почти 30 
процентов всех вложений в экономику края (более 90 из 304 миллиардов рублей). Отметим, 
что это связано, прежде всего, с деятельностью нефтяников.  Напомним, что вложения только 
в один Ванкорский проект до 2030-х годов оцениваются почти в триллион рублей. 

В лидеры инвестрейтинга также попали Красноярск (22,4%), Норильск (12,4%), 
Железногорск (7,7%) и Кежемский район (5,6%). Определенные вложения также идут в 
Эвенкию, на Таймыр, в Северо-Енисейский, Богучанский, Большеулуйский и Емельяновский 
районы. Добавим, что по оценкам правительственных чиновников, за последние шесть лет 
вложения в экономику края выросли больше чем в 3,5 раза. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Правительство готовится использовать антикризисный опыт 2008 г. 

Правительство готовит меры на случай, если турбулентность экономики еврозоны 
перебросится на нашу страну, заявил министр финансов Антон Силуанов. Он допускает, что 
при негативном развитии ситуации промышленное производство в России начнет 
сокращаться, а значит, испытывать трудности начнут и бюджет, и компании. 

Сокращение ВВП на 1% снижает доходы бюджета на 150 млрд руб., а уменьшение цены на 
нефть на $1 за баррель — на 56 млрд, сообщил он, поэтому надо иметь план, чтобы 
сбалансировать бюджет, поддержать системообразующие предприятия и банки. 

В бюджете на 2013 г., проект которого сейчас готовится, Минфин создаст резерв, который 
можно будет направить на поддержку экономики, финансового сектора и граждан, рассказал 
Силуанов. Размер фонда он определить не смог — это прояснится в июле. По его словам, 
резервный фонд перестанет пополняться, если в среднем по году цена нефти составит $100 
за баррель. 

Предприятия сейчас могут использовать госгарантии, говорит Силуанов: «Механизм 
госгарантирования <...> показал себя неплохо в прошлый кризисный период». В бюджете 
этого года для компаний, реализующих инвестпроекты, предусмотрено 107 млрд руб., и 26 
млрд уже выделено. Оставшиеся 80 млрд руб. могут быть предоставлены предприятиям, 
попавшим в сложное экономическое положение. Правительство примет решение, чтобы 
компании, которые пострадали от кризиса, могли использовать инвестиционные гарантии; 
будет создана специальная комиссия по выделению госгарантий, ее возглавит первый 
зампред правительства Игорь Шувалов, знает министр финансов. 

Силуанов подтвердил, что запрос от одной компании уже есть: Челябинский 
трубопрокатный завод обратился за гарантией в размере 30 млрд руб., эта заявка 
рассматривается, решение пока не принято. Но очереди из просителей нет, говорит министр, 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

пока ситуация не кризисная. Минэкономразвития сейчас пересматривает список 
системообразующих предприятий, которым может быть оказана поддержка, знает Силуанов. 
Список может быть готов уже через две недели, говорит чиновник Минэкономразвития. В 
декабре 2008 г. в список попали 295 российских компаний. В 2009 и 2010 гг. на госгарантии в 
федеральном бюджете было заложено по 300 млрд руб., но использовано меньше половины. 
В кризис 2008-2009 гг. был утвержден специальный механизм для предоставления 
госгарантий (см. врез). 

Для докапитализации банковской системы правительство рассматривает возможность 
выпуска ОФЗ, сообщил Силуанов, их можно будет внести в капитал, чтобы потом банки могли 
заложить их в ЦБ и получить ликвидность. Этот механизм разработан в 2008 г. и действовал 
до 2011 г., но им не пользовались. 

Предоставлять субординированные кредиты, как это было в прошлый кризис, 
правительство пока не собирается, говорит Силуанов, они будут нужны, если ситуация 
сильно ухудшится, пока же такой сценарий даже не рассматривается. А выход 
Внешэкономбанка на фондовый рынок в прошлый кризис никакой роли не сыграл, считает 
Силуанов, если не считать, что госкорпорация неплохо заработала на этой операции (см. стр. 
09). 

Эти меры правительство рассматривает только на случай ухудшения ситуации, повторяет 
Силуанов, сейчас ситуация стабильна и срочно их вводить не нужно. 

«Правительство Медведева роется в багаже правительства Путина от страха», — 
скептичен чиновник одного из федеральных ведомств, но если вторая волна кризиса будет 
сильной, то могут потребоваться совсем другие меры, а не старые. 

Кризисы всегда чуть-чуть отличаются, но механизмы их доставки в Россию всегда 
одинаковы — через отток капитала и падение цены на нефть, парирует главный экономист 
BNP Paribas Юлия Цепляева: «Костяк антикризисных мер будет схож с 2008 годом». Главное, 
чтобы правительство было готово докапитализировать банки, считает она, банковская 
система — самое слабое место. Цепляева хвалит правительство: «Молодцы, что начали 
заранее шевелиться. А то в 2008 г. все делалось методом проб и ошибок с колес». Из-за тех 
метаний потратили много лишних денег, минимум треть можно было сэкономить, заключает 
она. 

Vedomosti.ru  
 

Д.Песков: В.Путин может наложить вето на закон о митингах 
Президент России Владимир Путин может наложить вето на закон, ужесточающий 

наказания на митингах. Но произойдет это лишь в одном случае, заявил журналистам пресс-
секретарь главы государства Дмитрий Песков. 

По его словам, В.Путин может не подписать закон, если выяснит, что он противоречит 
аналогичным законодательным актам в странах Европы. Д.Песков отметил, что президент 
еще не видел законопроект после принятия всех поправок.  

Пресс-секретарь главы государства подчеркнул, что закон не должен ограничивать 
демократию и права граждан, но при этом обязан обеспечивать интересы всех членов 
общества. 

Напомним, законопроект об ужесточении наказания за нарушения на митингах накануне 
был принят в окончательном чтении в Государственной думе, несмотря на попытки затянуть 
обсуждение депутатами от "Справедливой России". Утром 6 июня документ почти 
единогласно был принят Советом Федерации. 

Предполагается, что в случае подписания документа В.Путиным новый закон вступит в 
силу уже к 12 июня, когда оппозиция планирует в Москве очередной "Марш миллионов". 

РБК 
         

Игнатьев: ослабление рубля не окажет существенного влияния на инфляцию 
 Ослабление рубля, вероятнее всего, не окажет существенного влияния на инфляцию, 

Центробанк сохраняет прогноз годовой инфляции на уровне 6%, сообщил глава ЦБ Сергей 
Игнатьев в среду на XXI Международном банковском конгрессе.  
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«Как повлияет на инфляцию ослабление рубля? Возможно никак, если курс рубля вернется 
к уровню апреля. Этот сценарий весьма вероятен… Но если курс рубля останется на 
нынешнем уровне, то влияние ослабления рубля будет ощущаться, но оно будет не сильным 
и продолжительным по времени», — сказал Игнатьев добавив, что ЦБ намерен выполнить 
годовую цель по инфляции в 6%. 

РИА Новости 
 
Степашин: Износ объектов ЖКХ в России превышает 60% 

Износ объектов жилищно-коммунального хозяйства (ЖКХ) в целом по России составляет 
более 60%, что во многом обусловлено неэффективностью управления и непрозрачностью 
деятельности структур ЖКХ. Об этом сегодня заявил председатель Счетной палаты (СП) РФ 
Сергей Степашин, выступая на заседании президиума Ассоциации контрольно-счетных 
органов Российской Федерации (АКСОР). 

Как подчеркнул глава СП, "жилищно-коммунальный комплекс — это сфера, имеющая ярко 
выраженную региональную и местную специфику, поэтому и контроль здесь должен активно 
проводиться контрольно-счетными органами всех уровней". 

По словам Степашина, в сфере ЖКХ "накопилось множество проблем, которые системно 
не решались в течение десятилетий". Глава контрольного ведомства сообщил, что "износ 
объектов ЖКХ в целом по стране составляет более 60%, что во многом обусловлено 
неэффективностью управления и непрозрачностью деятельности структур жилищно-
коммунального комплекса, как в части формирования затрат и направления средств на 
капитальный ремонт и реконструкцию объектов, так и в части тарифов на предоставляемые 
услуги", говорится в сообщении пресс-службы Счетной палаты. 

Степашин также подчеркнул, что эффективному решению проблем в жилищно-
коммунальной сфере препятствуют и "пробелы" в действующем законодательстве. 

«Росбалт» 
 

Россиянам упростят процедуру продажи автомобиля 
 Процедура продажи российских автомобилей в скором времени должна стать проще. 

Автомобилистам разрешат продавать машину без снятия ее с учета в ГИБДД и без получения 
транзитных номеров.  

Госавтоинспекция разработала проект административного регламента, который 
определяет порядок регистрации транспортных средств, сообщил начальник управления 
надзорной деятельности ГУ ОБДД МВД Александр Борисов. 

По его словам, процедуру регистрации автомобилей решили максимально упростить. 
Гражданину предоставят возможность приобретать автомобиль, не снятый с учета и уже 
регистрировать его в выбранном регионе, сказал представитель ГИБДД.  

Он отметил, что благодаря новому порядку регистрации транзитный номер в процессе 
купли-продажи машины на территории России не понадобится — автомобиль все время 
будет с постоянным номером. «Это делается для того, чтобы машина всегда была с 
регистрационным знаком, а количество регистрационных действий при смене владельца 
сократилось», — пояснил Александр Борисов. 

Другое серьезное новшество позволит автомобилистам поставить машину на учет в любом 
регионе страны, а не только там, где фактически прописан владелец, продолжил 
представитель ГИБДД. «Мы решили не ограничивать граждан рамками субъектов. 
Собственник автомобиля сможет поставить его на учет в любом регионе, при этом номерные 
знаки будут субъекта, в котором машина регистрируется, а в базе укажут постоянное место 
жительства владельца», — цитирует Александра Борисова «Интерфакс». 

Кроме того, отметил он, новый регламент предполагает сокращение на час максимального 
времени, отведенного чиновникам на регистрацию автомобиля. «Проведенное исследование 
показало, что, в среднем, на регистрационное действие тратится порядка 158 минут. По 
нынешнему регламенту, сама функция должна быть исполнена в период времени до трех 
часов (180 минут), столько же человек может провести в очереди для ее получения. С 
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вступлением в силу нового Административного регламента, эти показатели будут сокращены 
на один час», — сказал начальник управления ГИБДД. 

Кроме того, теперь представителей юридических лиц не будут направлять в военкоматы 
для предоставления в заявлениях соответствующих отметок. Передача необходимой 
информации предусмотрена в электронном виде. Также предполагается сократить число 
реквизитов, обязательных для указания в бланках регистрационных действий, передает РИА 
«Новости». 

«Взгляд» 
 

«Левада-центр»: 38% россиян не одобряют закон о митингах 
Подавляющее большинство россиян, 70%, слышали о разгоне митинга 6 мая, а 61% знают 

о непрерывно продолжавшейся после этого акции протеста оппозиции, показал опрос 
«Левада-центра», проведенный 25-29 мая среди 1604 человек. По сравнению с иными 
политическими событиями число осведомленных о протестах велико, констатирует 
замдиректора «Левада-центра» Алексей Гражданкин. 15% опрошенных одобряют гуляния и 
передвижные лагеря, 23% осуждают и хотят их прекращения, а остальные не знают или не 
интересуются. 

Большая часть граждан — против жестокостей при разгоне протестующих. 51% полагает, 
что для разгона мирных собраний ОМОН использовать нельзя, иначе думает 31% 
респондентов. Майские действия ОМОНа считают слишком жестокими 46%, адекватными — 
34%, слишком мягкими — 4%. Относительное большинство (40%) также считают незаконной 
практику задержаний и последующих освобождений без предъявления обвинений 
протестующим (обратное мнение у 28%). 

Лишь 17% считают правильной и адекватной мерой введение высоких штрафов за уличные 
акции. Еще 26% идея штрафов нравится, но те, что прописаны в законопроекте единороссов, 
слишком высоки, несоразмерны общественной опасности. В общей сложности 38% считают: 
закон принимается лишь для того, чтобы сбить волну акций протеста либо просто 
расправиться с участниками антипутинских акций, и это лишь обострит ситуацию. 

Президенту Владимиру Путину следует пойти на контакты с лидерами массовых 
выступлений, полагают 67% граждан. Но в такую возможность верят лишь 33% россиян (в 
январе этого ожидали 35%). 45% россиян ожидают, что Путин будет стремиться ужесточить 
политику против внесистемной оппозиции и активистов гражданских движений (в январе так 
считали 32%). 

Политолог Александр Кынев полагает, что власти выбрали не совсем правильную тактику 
поведения и переоценили качество временного подъема своей популярности, а сейчас 
психологическая усталость от политического марафона проходит и протестные настроения 
возвращаются. 

В Москве и на периферии характер представлений об этих митингах и отношение к ним 
существенно отличаются, отмечает Гражданкин. 65% москвичам реакция властей кажется 
достаточно жесткой, а на периферии так считают около 45%, там скорее приветствуют 
подобные законы и выступают за сворачивание митинговой активности. 

Vedomosti.ru  
 

7. РАЗНОЕ   
 
Военный союз Москвы и Пекина пугает Запад  

События в Хуле взорвали ситуацию, и в воздухе запахло провокациями - так, несколько 
видоизменив фразу из известного романа, можно описать последние маневры вокруг Сирии, 
в которые уже включились российские политики, эксперты и СМИ. В минувшую пятницу в 
газете "Известия" появилась статья со знаковым названием "Путину предлагают ввести 
войска в Сирию". Такой заголовок оставляет возможности для самых разных интерпретаций: 
от "навалять американцам и защитить Асада" до "поддержать агрессию США против Сирии". 

Из текста, однако, становится ясно, что не "предлагают", а "предлагает", причем 
человек сугубо штатский, директор ИНСОРа Игорь Юргенс. И речь идет не об участии в 
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боевых действиях на той или иной стороне, а о миротворческой операции силами ОДКБ. По 
словам Юргенса, "российская позиция становится все слабее", потому что "Москва 
настаивает на суверенитете Сирии, а на Западе создается ощущение, что правами человека 
мы готовы жертвовать ради независимости государства". Чтобы исправить положение 
Юргенс предлагает выступить с "яркой инициативой": направить в Сирию, на помощь Аннану, 
миротворцев ОДКБ. 

Генсек ОДКБ Николай Бордюжа расценил эту затею как авантюру. По мнению 
человека, уже полвека носящего погоны, подобные "яркие инициативы" стоит рассматривать, 
учитывая тот факт, что Соглашение о миротворческих силах предусматривает только 
разъединения сторон, а в Сирии придется проводить операцию по принуждению к миру 
боевиков, т.е. воевать, а это дело серьезное. 

Через неделю из публикаций британской The Daily Star и других СМИ стало известно, 
что на территории Сирии уже действует спецназ НАТО, что "Свободная армия Сирии" (SAS), 
добивающаяся свержения Асада, получает от НАТО военную, организационную и другую 
помощь. А также о том, что США и их союзники, играющие на стороне боевиков, готовят 
массированное вторжение с применением ракет и авиации. Одновременно Москву 
недвусмысленно предупредили, что ей не стоит даже думать о защите режима Асада, потому 
что в этом случае вся мощь НАТО может обрушиться на саму Россию. 

Затем, в минувшую среду, "Независимая газета" опубликовала статью "Сирийское 
направление российских десантников", посвященную планам применения российских 
Вооруженных сил за пределами страны. Ссылаясь на источник в Министерстве обороны, 
автор утверждает, что интенсивная подготовка к подобным операциям уже началась. В 
подтверждение приводит названия частей и подразделений, а реакция Бордюжи на 
предложение Юргенса квалифицируется как еще одно подтверждение "возможного участия 
миротворческих сил ОДКБ в разрешении кризиса в Сирии". 

Следом приводятся слова редактора журнала "Проблемы национальной стратегии" 
Аждара Куртова: "Сирия скатывается к гражданской войне, и ее руководству нужна помощь, 
которую при соответствующей политической воле РФ может оказать. Но страны Запада и 
арабский мир этому, конечно, будут мешать. Впереди нас ждут непростые времена. И потому 
российская армия должна быть подготовлена соответствующим образом, чтобы в контакте с 
союзниками выполнить свои миротворческие задачи в Сирии, чтобы отстоять там свои 
интересы". 
        Та же зловещая дихотомия - "воевать нельзя уступить" - прозвучала и в показанной по 
Второму каналу программе "Исторический процесс". Примечательно, что в ходе дискуссии 
были озвучены и произвольно истолкованы выдержки из статьи, опубликованной в тот же 
день "Независимой газетой". Такая синхронизация не оставляет сомнений в том, что жесткое 
акцентирование вопроса о том, что надлежит делать России в связи с обострением ситуации 
в Сирии, является далеко не случайным. 

Ведь если Юргенс всего лишь советует руководству страны встать на защиту прав 
человека, отказавшись от защиты суверенитета Сирии, то Аждар Куртов фактически говорит 
о том, что Сирия является дальним рубежом России и призывает защитить этот рубеж с тем, 
чтобы отстоять свои интересы. Отдельный вопрос – в чем состоят ее интересы? Внятного 
ответа на него никто не дает. 

Зато публике уже предъявлены две страшилки: втягивание в войну при попытке 
защитить режим Асада или утрата собственного суверенитета в случае безоговорочной 
поддержки линии Запада. 

Одна сторона как бы говорит: "Вы хотите защитить абстрактную справедливость? 
Отлично, но платить придется жизнями российских военных. Вы уже забыли о том, чем 
закончилась афганская авантюра, тогда вперед, наградой вам будет распад России". Другая 
сторона предупреждает: "После Ливии пришел черед Сирии, за ней последует Иран, а там 
дело дойдет и до России, а если вы думаете, что вас спасет следование в фарватере США, 
вспомните о судьбе египетского президента Мубарака, который еще два года назад считался 
союзником Вашингтона". 
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Особую пикантность придает ситуации заочный обмен репликами между западными и 
российскими СМИ. Лондон сигнализирует: "Ребята не рыпайтесь, у нас все схвачено, спецназ 
НАТО уже там и готов вступить в бой, небо под контролем". А из Москвы отвечают: "У нас 
тоже есть спецназ (список приводится), и он тоже готовится к боевым действиям на чужих 
территориях". 

Как далеко может завести эта игра, пока не понятно. Не исключено, что все уйдет в 
свисток: стороны, как по разные стороны границ, так и внутри России, выпустят пар и 
успокоятся. Но этот сценарий представляется практически невероятным, потому что пока в 
Лондоне и Москве предаются гипотетическим рассуждениям, в Сирии уже идет война, и сама 
она не закончится. Не поможет Москве и ввод на территорию Сирии международных 
миротворческих сил, потому что это будет полный аналог печально известного "марш-броска 
на Приштину": сначала миротворцы повздорят между собой, а потом Россия тихо уползет 
зализывать раны. 

В итоге создается впечатление, что никаких разумных сценариев, позволяющих России 
хотя бы сохранить лицо, не существует. Но тогда совершенно непонятно, зачем вообще была 
затеяна вся эта игра с инициативой Юргенса и рассказами о российском спецназе, 
готовящемся к военным операциям на чужих территориях? Только для того, чтобы 
продемонстрировать, что хорошего выхода из сложившейся ситуации для России нет и 
попугать людей новым Афганистаном? Но российские граждане в массе своей газет, не 
считая таблоидов, давно не читают. 

Значит, реальным адресатом всех речей и публикаций является власть: Кремль, Белый 
дом, Елисейский дворец и прочие места ее сосредоточения. И, разумеется, президент Путин, 
имя которого фигурировало в заголовке первой публикации. Но сейчас он находится в 
Пекине, где, если верить СМИ, наметилось невиданное прежде сотрудничество между 
Россией и Китаем в экономике, энергетике, борьбе с терроризмом, международной политике 
и, судя по особо акцентированным словам российского президента, произнесенным во время 
протокольной съемки, в военной сфере. А это именно то, чего опасаются определенные круги 
как в Москве, так и в Вашингтоне. 

Ни для кого не секрет, что и в Китае, и в России есть люди, считающие, что наглой 
экспансии США и НАТО пора дать силовой отпор, и если гипотетически допустить, что Москва 
и Пекин договорятся об использовании военной силы для защиты режима Асада, мало 
никому не покажется. Понятно, что дело до этого, скорее всего, не дойдет, но опасения на 
этот счет существуют. 

И, похоже, именно этот страх спровоцировал серию информационных вбросов, общий 
смысл которых сводится к предупреждению: "Даже не мечтайте, этого вам никто не позволит". 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  07.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 7889  ▼ 0, 06 

EUR 
 

41,  ▼  0, 11 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


